

gos se verifique; los Médicos ocuparán entre nosotros el mismo puesto que tienen en Europa los profesores de tan ilustre carrera, i que entónces un plan jeneral de estudios arreglará los de dicha ciencia, que será el tiempo de conocer la falta que hace una Cátedra de Anatomía operatoria i Patológica de la que se carece, destinando exclusivamente un profesor a la enseñanza de la Medicina legal e hijiene pública i policía Médica, instruccion indispensable a el médico hoi en la sociedad, para poder marchar en armonía con sus necesidades i exigencias; de cuyas materias no podemos hacer sino lijeras indicaciones a los discipulos. Por último: no quedando la menor duda en que la parte mas importante en la medicina son sus demostraciones i comprobaciones sacadas de la práctica, i que sin un estudio minucioso i detenido de la Clínica no se puede poseer la ciencia con esperanzas de buenos resultados, no se trepidará en organizar una sola con todos los requisitos que exige la Instruccion a la cabecera del enfermo.

Señores: El gran honor que recibo al verme enrolado entre los distinguidos catedráticos del Instituto Nacional de Chile, es el ejemplo mas demarcado que puede presentarse a la juventud estudiosa de la república para patentizarles, que por medio de una asidua contraccion a sus deberes, podrán un dia llegar a los cargos mas distinguidos, contando con la ilustracion i justicia de un Consejo compuesto de las primeras notabilidades en el saber i que en el caso de tener que obstar por medio de una oposicion algun destino, encontrarán así como yo, hombres tan rectos e imparciales cual lo han sido los que compusieron la última comision; pudiendo estar seguros de que el Supremo Gobierno no se separará de la senda recta de una estricta justicia.

---

*TERMINADO este discurso, lo contestó en los términos siguientes el profesor de la Facultad de Medicina, DON VICENTE PADIN:*

Señores:

Para la ciencia es un grado de adelanto i para el cuerpo de profesores honroso contar en el número de ellos al Doctor Miquel, que lleno de esos conocimientos que dá la observacion de los hechos, se ha hecho digno del rango que hoi ocupa. Estudioso como siempre, doblará con nuevos i mas poderosos motivos las tareas científicas en que tanto se ha ejercitado, no solo para llenar mejor sus deberes como profesor, sino para saborear los placeres que produce la adquisicion de nuevas verdades.

La Medicina en Chile es una demanda imperiosa de la humanidad, cuyo eco oyó primero el inmortal Moran, que tan humano como erudito, echó los cimientos del edificio médico, i encargó concluirle a los sábios de su época i a los retoños que se levantaron por su esmerado cultivo: yo fui uno de esos que le pertencí como discípulo, i ahora mismo parece que veo a ese respetable chileno ardiendo de amor por la ciencia i por sus semejantes; hombres tan ilustres se hacen salientes sobre el mismo olvido de la humanidad por que se sacrificaron i como el Doctor Moran, el Doctor Blest i Sazie tendrán en las jeneraciones venideras la primera colocacion como fundadores de la escuela médica de Chile.

Tan venerables nombres fueron preciso para combatir con los hábitos coloniales de nuestra sociedad, que inflamaba al Médico i con el descuido de los anteriores Gobiernos para plantear una escuela de Medicina indispensable i la primera en el orden de las necesidades de todo pais; estos hombres influyentes fueron precisos para despertar de ese sueño mortal a nuestro Gobierno i Sociedad para volverles al camino de lo útil, de lo digno, de lo verdadero; felizmente lo que pudo parecer un delirio, tuvo su realizacion i los prontos frutos que dió este plantel científico fueron saboreados con provecho hasta constituirse nuestro Ilustrado Gobierno en un empeñoso protector de su cultivo.

Bajo tan favorables circunstancias con un campo vasto de especialidades como las que se presentan en Chile, con los hechos jenerales que se observan en todas partes i que tambien son patrimonio de nuestro clima, hábitos i educacion; enriquecidos por cuantos productos de la naturaleza para el socorro de las dolencias humanas; ¿qué es lo que nos resta? talentos que contraídos al estudio de los hechos mórvidos de la naturaleza deduzcan los grandes principios i organicen en ciencia lo que estaria como hasta ahora a la espectacion de los siglos golpeando los sentidos de las jeneraciones sin que éstas se parasen a reconocer ni el alagüeño llamamiento que les hacían, ni la causa del dolor que las desorganizava.

Doctor Miquel no solo es tiempo de imitar a los antecesores ilustres a que me he referido, sino de caminar mas allá si podemos; preciso es buscar coolaboradores para tan grande obra i su adquisicion es preciso hacerla entre la juventud que dirijimos; preciso es acostumbrarles los sentidos i afinarles la intelijencia reglándoselos con los buenos principios i alejarlos de las teorías hipotéticas. En la medicina es preciso enseñar al alumno que se sabe la verdad si prueban los hechos, i que debe haber franqueza para confesarse ignorantes en los casos incomprobados; hombres de esta formacion científica ejemplarizados por la moralidad i empeñosas tareas de sus profesores, serán mas tarde los seguros apoyos de la perfeccion científica de la medicina propia de nuestra patria.

Sin ser el órgano de la juventud dedicada a los estudios médicos, me atrebo a felicitarles por la adquisicion del sábio profesor Miquel i al cuerpo de profesores tiene el placer de cederle la silla vacante del inmortal Blest.

---

*DISCURSO de recepcion pronunciado ante la Facultad de Ciencias Físicas i Matemáticas por DON FRANCISCO FIERRO TALAVERA, el 22 de Julio de 1853.*

Señores:

Vengo a reemplazar en la Facultad de ciencias físico—matemáticas a un jóven que ha muerto, cuando otros principian apenas a producir los frutos de sus talentos i de su contraccion al estudio. Don Pio Agustín Olavarieta, mi malogrado antecesor, no ha alcanzado a vivir mas que treinta i dos años, es decir, la mitad de la existencia ordinaria de un hombre, aquella que llenan casi completamente la infancia i el aprendizaje de los rudimentos de la ciencia. Sin embargo su pérdida ha sido lamentada como un atraso para el fomento de las matemáticas en Chile.

Esta prevision del impulso que habria podido dar entre nosotros a este importan-